

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 307

SAN JOSE, LUNES 23 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, romope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 22 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Alps", para Nueva Orleans	el Jueves
" "	"Matina", para Manchester	el Viernes
" "	"Bradford", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

ORENAJE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

LA UNION CATOLICA

Y EL

PARTIDO CONSERVADOR

Lástima que algunos jóvenes de valía, se encuentren afiliados al partido de los ultramontanos.

El nombre de "Conservador" nos está diciendo, á las claras, que los "aires" de Colombia se proponen asfixiarnos.

¿Permitiremos que paulatinamente se nos quite la vida?

Preferible es que nos dispongamos, desde ahora, á destruir esa ola que quiere arrollarnos.

Nada de contemplaciones.

Un gobierno teocrático, en Costa Rica, sería el colmo de la insensatez.

El clero, disponiendo de los destinos de nuestra Patria, nos haría retrogradar más de un siglo en nuestra cultura.

Además, ¿quién les ha dicho á los buenos católicos que Cristo trabajó jamás por apoderarse del Poder del Emperador?

"Al César lo que es del César, y á Dios lo que es de Dios."

Es decir, lo terrenal para los políticos, y para Dios únicamente la conciencia.

Luego, si los católicos siguen las doctrinas de Cristo, ¿con qué objeto ansían el Poder?

¿Será para dominar no sólo desde el confesonario, sino que también desde la casa de Pilatos?

¿No ven los buenos religiosos que eso es contrario á la fé del Maestro?

Nada más, por hoy, le diremos á la "Unión Católica", pues ella sabe, quizás, mejor que nosotros, que "religión" y "política" son dos términos antitéticos.

SEAMOS CONSECUENTES

Por fin, resulta que nuestro querido colega "La Prensa Libre" no es vanidoso, conviniendo en ceder, á quienes corresponde, la gloria de la Transacción.

Es decir, á las principales perso-

nas del partido civil y á muchos elementos valiosísimos del partido republicano.

Para nosotros nada ansiamos: gracias que hayamos acertado.

La labor de "La Prensa Libre", que queremos creer, según ella dice, comenzada en 1º de Agosto de 1901, se debe á los trabajos que privadamente venían haciendo los individuos á quienes nos referimos, con el objeto de que la carta del señor Iglesias de 10 de Agosto, dirigida á don Cleto, tuviera la mejor acogida.

Luego, la obra del colega estaba ya hecha con antelación; no faltaba más que darle publicidad, y para esto sirvió "La Prensa Libre".

Esto no quiere decir que "La Prensa Libre", que no su Director actual, haya desempeñado en Costa Rica un papel importante.

Ni tampoco que el señor Greñas haya dejado de ayudarnos intelectualmente en lo que ha podido.

Ni se crea, por último, que pretendemos quitar al Doctor Zambrana la parte, más ó menos activa, que tomó en la Transacción.

Nada de eso; lo que significan las líneas que llevamos escritas es que el primer asiento lo debemos dejar siempre para que lo ocupe la verdad.

EL TORCIDO

Aun se deja venir el diario "maximista" con sus rabieta, nada más que por enojo político.

La gacetilla, por demás, embustera y apasionada que registra dicho papelucho, en el número del sábado, es propia de gente que no conoce los deberes del que escribe para una sociedad culta como la nuestra.

Ni lo que allí se dice es verdad, ni tampoco hubo semejante refriega, para que los de "El Torcido" se pongan á decir semejantes sandeces.

Si quiere enterarse el diario de los desahogos de la verdad de lo acontecido, que trate de informarse en buenas fuentes, y no apele á la diatriba insolente y mentirosa.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20.—Están verificándose constantemente escaramuzas en la parte inferior de la península de Liao Tung. Los rusos están oponiendo terca resistencia. Los japoneses tuvieron que forzar la garganta que conduce á la península de Kwantung. Ahora están en posesión de Taillenwan. De la estación de Kioschka informan que es prematura la noticia de que ya están bombardeando Puerto Arturo con artillería japonesa, colocada detrás de dicha plaza. Causan mucha expectación en los círculos militares de ésta los movimientos de Kuroki y Oku. Parece que han suspendido su marcha de avance y según algunos informes se está retirando. Cada día de demora se considera una ganancia material para los rusos. La señal más grave para éstos en la actualidad, es el gran número de "huhus" que atacan á los rusos en los pasos de la montaña.

San Petersburgo, 20.—Se ha confirmado oficialmente la pérdida de dos navíos de guerra japoneses por lo menos. Un despacho fechado en Puerto Arturo, recibido en Mukden por medio de palomas correo, y de allí transmitido por telégrafo, avisa la pérdida de dos navíos de guerra japoneses á la altura de dicha fortaleza.

Mukden, 20.—Se ha recibido informes oficiales de la suspensión temporal del avance japonés en dirección al Sur. Indica esto que se han retirado de la posición que ganaron, como resultado de los combates que concluyeron el 17.

Londres, 20.—El corresponsal del Daily News en Tientsin, avisa con fecha de ayer que se ha recibido aviso de que setenta mil rusos marchan en socorro de Puerto Arturo. A causa de esto los japoneses están apresurando las operaciones ofensivas. Se han desembarcado en Kinchon y Taillenwan 45 mil japoneses y han puesto completo cerco á Puerto Arturo. Pocas millas separan sus líneas de las baterías rusas. Todos los días acontecen escaramuzas. Se cree que una vez que tengan 50 mil hombres desembarcados los japoneses atacarán á Puerto Arturo con toda su fuerza. Están montando cañones navales de 6 pulgadas con el objeto de bombardear las baterías rusas. El ferrocarril de Manchuria, al Sur de Harbin, sufre interrupciones a causa de los merodeadores chinos.

Londres, 20.—Avisa el corresponsal del Standard en Tientsin que cuando la escuadra japonesa protegía, el lunes, el desembarco de tropa cerca de Kai Chow, libróse un reñido combate en Asín Yeng Cheng, en que los rusos tuvieron dos mil bajas. Los rusos se retiraron y los japoneses ocuparon Kai Ping y Kai Chow. El gobernador chino de Cheng Chow ha recibido aviso de que los rusos han destruido la vía férrea entre Taschichiw y New Chwang.

New Chwang, 20.—De buena tinta se ha recibido noticia en ésta de que el ejército japonés que marchaba del Yalú, ha recibido un pesado golpe que le ha hecho retroceder á Teng Wang Cheng.

París, 20.—El corresponsal del Eco de París en San Petersburgo, avisa que el crucero ruso Bogati se varó á la entrada de Vladivostok, durante una espesa neblina. Su posición es crítica. Salvóse la tripulación.

Washington, 20.—En la legación japonesa se ha recibido informes que confirman la noticia del hundimiento de los japoneses Yoshino y Hatsuse.

New Chwang, 20.—Se ha confirmado oficialmente la retirada á Teng Wang Cheng de los japoneses. Los japoneses en número de 20 mil encontraron el lunes á 12 mil rusos ocupando una fuerte posición situada á 60 millas al Oeste de Teng Wang Cheng. Viendo que sería indiscreto arriesgar una batalla, los japoneses se retiraron en buen orden y con rapidez. De fuente no oficial rusa se sabe que no se libró batalla campal; pero que hubo muchas bajas por ambas partes durante los varios encuentros con los cosacos que molestaban los flancos. Se supone que esta división practicaba un reconocimiento. La persecución se suspendió cuando los japoneses llegaron al grueso del ejército. Esta noticia explica probablemente la retirada de los transportes y buques de Tower Hill, lugar situado á diez millas distante de Kai Chow y la ocupación de nuevo de New Chwang por los rusos. No ha recibido noticias de Puerto Arturo.

Gibraltar, 20.—Hoy zarpó con destino á Tanger el torpedero británico, número 88, para exigir la libertad de un ciudadano americano y el yerno de

éste, súbdito británico, que fueron secuestrados ayer por el notorio caudillo bandolero Raisuli.

Washington, 20.—El día 28 de este mes llegará al puerto de Tanger un buque de guerra americano, para dar fuerza á la demanda que se ha dirigido al Sultán, con el fin de obtener la libertad de un ciudadano americano de apellido Perdicaris y su yerno que fueron secuestrados anoche por los bandoleros. El resto de la escuadra llegará el 30.

San Petersburgo, 20.—El embajador turco visitó ayer al Ministro de Relaciones Exteriores, Lamsdooff, quien manifestó que Rusia cumplirá fielmente con sus obligaciones en Oriente, á pesar de los esfuerzos que está haciendo en Extremo Oriente. Junto con Australia y las demás potencias insistirá en la completa observación de las reformas inauguradas en Macedonia.

París, 20.—La retirada de Misard del Vaticano no implica la completa suspensión de las relaciones diplomáticas con el Papado, sino la suspensión indefinida del servicio del referido señor Misard, porque además del embajador, el Gobierno francés mantiene cerca del Vaticano un ministerio en la persona de Confit de Mavenne. Este funcionario atenderá los asuntos necesarios. Después del consejo de ministros, Mr. Delcassé puso un telegrama á Misard pidiéndole todos los pormenores de la protesta que envió el Papa á las potencias. Se espera que su protesta dará lugar á resolver si conviene ó no retirarle del Vaticano.

Roma, 20.—Anuncia La Tribuna que el embajador español, cerca del Quirinal, Dupui de Lome, será retirado porque so pretexto de estar indispuerto salió de Roma á fin de no asistir á las funciones que tuvieron lugar con motivo de la visita de Loubet al Quirinal. Será reemplazado por el señor Osma, actual ministro de Hacienda. El órgano del Vaticano, "El Osservatore Romano", publica una nota oficial cuyos conceptos se han formulado con el evidente propósito de evitar que se retire á Misard, embajador de Francia cerca del Vaticano. Dice que durante la visita de Loubet á Roma, el Papa se hallaba en la misma posición en que se hallaría Loubet si un soberano extranjero visitara al Emperador Guillermo en Alsacia y Lorena con el objeto de ofender á Francia.

Londres, 20.—La legación japonesa, en ésta, ha recibido un despacho oficial fechado hoy en Tokio avisándole que una parte del ejército ha comenzado á desembarcarse en Taku-shan, situado al oeste de la desembocadura del Yalú. Se cree que es éste parte del tercer ejército de cuyos movimientos y destino se ha guardado secreto. La legación japonesa también recibió lo siguiente: "Las fuerzas del enemigo que tomaron parte en el combate que se libró el 16 cerca de Kinchou, península de Liao Tung, dejaron treinta muertos sobre el campo de batalla, incluyendo á algunos oficiales. Cuentan los prisioneros que el enemigo tuvo 300 bajas.

Tokio, 20.—Se ha expedido el siguiente boletín oficial: "Una división de infantería de la fuerza que ocupa Liao Tung marchó con dirección á San Chusan con el fin de practicar un reconocimiento. Encontró dos secciones de infantería rusa. En un encuentro que dilató media hora fueron rechazados éstos. Por nuestra parte hubo un oficial y cuatro hombres de tropa muerto y un oficial y cuatro hombres de tropa heridos. De parte de los rusos hubo diez oficiales y de cuarenta á cincuenta hombres de tropa heridos".

San Petersburgo, 20.—El Est lo

Mayor General ha recibido aviso oficial de la derrota de las fuerzas japonesas que de Teng Wang Cheng marchaban al Norte. Los pormenores no se publicarán hasta que no hayan sido examinados por la comisión encargada de los asuntos de la guerra. Sin embargo, se sabe lo suficiente para hacer claro que para salvarse de la Destrucción, los japoneses tuvieron que retirarse á Teng Wang Cheng. Desde que Kuroki despachó una columna al Norte, Kuropatkin la ha estado vigilando esperando el momento en que se hallara tan distante del grueso del ejército japonés que no fuera fácil que le llegaran refuerzos. Obediente á este plan, los rusos se retiraban, y los japoneses no encontrando una fuerza considerable del enemigo continuaba avanzando. Cuando llegó el momento propio, Kurooatkin asaltó al General Raunekampf. Este no tenía más que unos pocos regimientos, peso eran la flor de la caballería cosaca. El 18 Ruunekampf cayó como un relámpago sobre el enemigo haciéndolo retroceder doce millas hacia su base. Se presume que en este punto recibió auxilio de Kuroki. Dice el Estado Mayor General que este es el movimiento que se esperaba de parte de Kuropatkin. Se ignora el número de bajas.

CORRESPONDENCIA

De Santa Cruz

Hace poco salió para esa el señor Jefe Político de este cantón don Abraham Aguilar, y con su ausencia varios de sus "buenos amigos" han tratado de atacarlo por la prensa por cuanto no le exigió al padre Velasco el cobro de un detalle escolar sin haber fundamento para ello, cuando la misma Junta lo había eximido de la contribución.

El señor Aguilar, según sabemos tiene intención de no volver más á este pueblo, lo cual sentimos hondamente porque es un Jefe Político cumplido y bueno como pocos.

De escuelas caminamos así, así: sólo á un Visitador le vemos la cara, pero al Inspector nunca.

El edificio escolar de seguro que no se llevará á cabo porque ni el Inspector de Escuelas hace lo posible por poner en orden á la Junta de Educación y encarrilarla por buen sendero.

Pronto contraerá matrimonio la señorita América Ramírez hija del acaudalado comerciante don Telésforo Ramirez, con don Miguel Velázquez Visitador de escuelas de esta providia.

¿Por qué el Municipio no manda pintar los edificios públicos de su propiedad? Ojalá se les dé una manita de pintura. Están muy feos.

Aquí se piensa elevar un escrito al señor Ministro de Gobernación pidiendo se nombre á Fzequías Marín Jefe Político de este cantón, en lugar del señor Aguilar siempre que este señor renuncie el puesto que tiene.

Nadie con más aptitudes que el señor Marín para desempeñar la Jefatura. Los vecinos de esta Villa y demás pueblos veríamos con gusto tal nombramiento. Garavachito no sirve para estas danzas.

La señorita Rita Gómez contraerá matrimonio con un estimado sujeto de aquí. Apadrinarán la boda el señor Alcalde Brceño y doña Blasita Morales. El act será puramente civil.

EL CORRESPONSAL

Oficial

GRACIA

Vista la solicitud del reo Gamaniel Mora Rojos, en la cual pide que se le rebaje parte de la pena que se le impuso por lesiones, se acuerda rebajarle la décima parte de la pena referida.

POLICIA

Se nombra al Doctor don Sergio Fa

llas para Médico del Pueblo del circuito 5º de la provincia de Alajuela.

—Se acepta la renuncia de don Miguel Coto del cargo de Agente de Policía del distrito de Santa María del cantón de Tarrazú y se nombra á don Esteban Mena para que lo sustituya.

FOMENTO

1º Abiertas las dos únicas propuestas, presentadas por los señores don Rafael Fonseca Calvo y don Juan J. Sáenz S, de conformidad con la licitación respectiva, publicada en el diario oficial para la construcción de los cielos de madera en los bodegas de aguardiente, alcohol y ron de la Fábrica Nacional de Licores, y oído el voto del señor Jefe de la Sección de Obras Públicas, se acuerda aceptar la propuesta del señor Fonseca Calvo por ser la más conveniente á los intereses nacionales en razón del precio y demás condiciones, admitiendo que el trabajo deberá hacerse con tabla de *ira mangle*, ira rosa ó *quizarra amarillo*.

2º Que el Jefe de la Sección de Obras Públicas proceda á firmar el contrato respectivo, de acuerdo en un todo con las bases de la licitación, para la debida ejecución del trabajo.

EL CZAR Y LOS PROVERBIOS RUSOS

El nombre del Czar representa un papel considerable en los proverbios rusos, si nel mos de juzgar por los ejemplos siguientes.

—La corona no preserva al Czar del dolor de cabeza.

—Ni el Czar puede apagar el Sol á fuerza de soplarle.

—Cuando el Czar escupe en un plato de sopa, éste se siente orgulloso.

—Cuando el Czar toma un coche de punto, por cada paso le cargan el valor de una visita.

—El Czar es primo del buen Dios, pero no es hermano suyo.

—Como el Czar no habita en la cabaña del pobre, ignora lo que es la miseria.

—Aunque el brazo del Czar es muy largo, no puede llegar hasta el cielo.

—Ni el Czar puede convertir el vinagre en jarabe.

—La mano del Czar no tiene más que cinco dedos, como la de todos los mortales.

—Un Czar gordo no pesa más en las espaldas de la mucate que un mendigo flaco.

—Aun cuando no haya montañas cerca la voz del Czar encuentra siempre eco.

—Una lágrima en los ojos del Czar cuesta al país muchos pañuelos.

—Lo que el Czar no puede hacer, lo hace el tiempo.

—La misma vaca del Czar no puede parir más que un ternero.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia Administrador, apartado 534. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise, VIOLINISTA

Hemos sido informados que volverá de nuevo al país, á dar algunas representaciones de arte musical el inteligente violinista don Brindis de Salas. Esperamos la llegada de éste humilde caballero, para que nos alegre los tímpanos con las sublimes melodías de su violín

VAGOS

Nos informan de Heredia que día á día se aumenta con más desverguenza la vagancia en esa simpática ciudad. Entre semana y principalmente los lunes, obligan los mencionados vagos á personas serias á que les entreguen dinero para quitarse la *gonna*. ¡Qué desmoralización! ¿Y las autoridades qué hacen?

MANIFESTACION

Algunas alumnas del Colegio Superior de Señoritas fueron una á una á darle una manifestación de gratitud y simpatía al señor Brenes Mesén.

Reinó el mayor orden entre ellas

quedando Brenes Mesén muy agradecido por las muestras de simpatía que le manifiestan los alumnos de ambos sexos.

VIAJERO

En la semana entrante partirá para la República de Estados Unidos el inteligente Doctor herediano don Crisanto Badilla. Muy feliz viaje deseamos al señor Badilla.

PROCEDENTE

de la Exposición de Sant Louis llegará el último de este mes el señor don Emilio Artavia. Traé un sin fin de modas de calzado americano para vender á su numerosa clientela.

Y EL JURAMENTO?

Ayer en la mañana estaban dos jóvenes, ambos pertenecientes á la Sociedad de Temperancia, en la pulpería La Bicicleta tomándose unos traguitos de whisky. Ahora preguntamos.

¿Y el juramento que hacen antes de permanecer á dicha asociación?

ROBO FRUSTRADO

Ayer, en una de las esquinas del Mercado, un individuo sacaba con cuidado una cartera de la bolsa de una señora, y ésta en momentos en que guardaba un pañuelo que traía en la mano, lo cogió infraganti entregándole á la policía. El hombre le manifestaba á la señora que era una broma, pero lo cierto del caso es que hay bromas que no se pueden tolerar.

POR LA PATRIA

En una carta de nuestro buen amigo Rogelio Fernández Güell, escribió á su familia dice que le hace mucha falta su terruño patrio y que lo que más le aflige es verse tan distante de él.

Dada la juventud de ese valiente intelectual, y sus virtudes cívicas es de suponer su nostalgia.

LUZ

Bueno sería que colocaran un foco de luz eléctrica en la calle que se extiende frente al "Laberinto" y que conduce á la calle de Desamparados, pues está en pésimo estado y es muy traficada.

A quien corresponda trasladamos esta súplica.

LAPIDA

Ayer con reverencia digna del caso, los artesanos de esta ciudad llevaron la lápida que estos compraron para el digno obrero don Gregorio Sáenz (Q. E. P. D.)

No deja de ser ese un acto hermoso que servirá de estímulo para la unión y la honradez.

¡Salud, señores artesanos!

QUEJA

Algunas personas de Limón, se quejan de que el Agente Fiscal de aquella comarca no cumple con su obligación como es del caso. Que hay días ni por broma se arrima á las puertas del Juzgado y Alcaldía, por estar durmiendo su *cansancio*.

(Comunicada).

PALOMOS

Ayer á eso de las doce m. cuando el sol desde el cenit enviaba sus quemantes rayos á la tierra, dos parejitas en las vegas del María Aguilar, se decían madrigales amorosos en pura prosa.

CASTIGUESE

El viernes un boyero que estaba ses-teando en la plaza de la Merced la emprendió á *chusazos* con un de los bueyes de su yunta; pero un policia! por allí estaba, le puso las peras á cuarto conduciéndolo al Cuartel de Policía.

¡Bien hecho!

SÚPLICA

Una parte de las niñas del Colegio de Señoritas, elevó una solicitud al señor Ministro de Instrucción Pública suplicándole no le admitiera la renuncia al señor Brenes Mesén.

TRANVIA

Sabemos de buena tinta, que la Municipalidad ha ordenado el arreglo de los carros del Tranvía que se encuentran en mal estado.

Muy bien, pues hay unos que se

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porté.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porté".

EMILIO ARTAVIA.

quejan más que una vieja de ochenta años llena de achaques.

RUMOR

Corría ayer el rumor que serían espulsados del Liceo los alumnos que dieron la manifestación á don Roberto Brenes Mesén.

Quien sabe que habrá de cierto.

OTRO RUMOR

También se decía que si espulsaban á los alumnos del Liceo que hicieron la manifestación al señor Brenes Mesén, renunciarían todos los profesores del establecimiento.

COMO

el diario de los fernandistas está subvencionado por don Máximo, su jefe y director, le pica que se hable del asunto subvenciones.

Don Máximo pronto se quedará sin un soldado siquiera; pues cadie lo quiere como político porque es una verdadera nulidad.

Bueno sería que se deshicieran los republicanos, de verdad, de ese estorbo, que únicamente sirve para llevarlos á la derrota.

PREGUNTA

Por que será que "El Republicano" ha seguido *obstantando* la bandera tricolor?

Cuando esa enseña corresponde únicamente á la Patria?

OTRA PREGUNTA

Al señor Oscar P. de "El Republicano" le preguntamos: porqué escribe U. tanta hojarasca?

¿Hombre; porqué no es U. un poco más lógico?

"No te metas en dibú—".

Acuérdece de ese verso de Cervantes, amigo mío.

RECIBO

Hemos recibido del Hospital de Incurables el informe á la Asamblea General de Accionistas.

Lo veremos con gusto y si nos queda tiempo hablaremos de él.

DE JUSTICIA

Los señores carniceros del barrio de la Uruca están quejosos por los graves inconvenientes que les presenta el lugar tan inadecuado en que construyeron el nuevo rastro en dicho barrio. En primer lugar, carecen completamente de agua aseada para el servicio del Rastro, teniendo que echar mano de la Quebrada de los Cangrejos, que es de lo más puerca, y que en la época del verano se seca del todo; en segundo lugar, que queda en un bajo donde no hay ventilación ninguna; en tercer lugar que tienen que halar la carne al hombro como doscientas varas hasta donde puede llegar el carrerón, debido á las empinadas cuevas y malísimo camino, y en cuarto lugar, que queda también situado al Norte de esa capital y muy aproximado á ésta, viniendo en perjuicio de la salubridad de San José los vientos que frecuentemente soplan de ese lugar.

En vista pues, de los graves defectos apuntados y teniendo en cuenta la sensatez y justicia de los señores Miembros de la Honorable Corporación Municipal, esperan los quejosos como perjudicados que son, que se

dignarán atenderlos, remediando el mal manifiesto de alguna manera.

(Comunicada).

AVISOS NUEVOS

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á ₡ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago Cartago, mayo 19 de 1904.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Call 20 Sur, n° 54.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finos.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á E. v. de Wiepking.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro

Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.

San José C.R.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—	Nº—	MANZANAS—	CASAS—	PRODUCTO MENSUAL—	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3,500.00
1/2	4	48	11	„ 95.00	„ 5,000.00
2	3 y 4	49	13	„ 118.00	„ 7,000.00
1	1	51	6	„ 145.00	„ 8,000.00
1	4	52	3	„ 21.00	„ 3,500.00
1	4	58	1	„ 20.00	„ 3,000.00
TOTALES				¢ 472.00	¢ 30,000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES.

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LIGER BEER.

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.